
ЗАКОНЫ ,
одобренные народом

М!Ы Ж ИВЕМ  в прекрасное 
время. Наш народ, идя 

навстречу XXII съезду партии, 
показывает замечательные 
плоды своего труда, стремится 

у  к тому, чтобы дать Родине 
больше продукции хорошего и 
отличного качества.

Трудящиеся многих про
мышленных предприятий на
шего города, соревнуясь за  
звание коммунистического тру
да, работают высокопроизво
дительно, повышают свои об
щеобразовательные и полити
ческие знания, борются за 
здоровый и светлый быт. Ра
зумеется, в этих условиях со
ветский человек не может ми
риться с той скверностью, что 
еще бытует в закоулках нашей 
светлой жизни с тем, что ме
шает нам строить и жить.

Вот почему в последнее 
время все чаще раздается го
лос советской общественности 
о необходимости усилить бо
рьбу с опасными преступлени
ями, пьяницами, самогонщика
ми и людьми, ведущими пара
зитический образ жизни.

Социалистическое, подлин
но народное государство всег
да чутко прислушивалось к 
общественному мнению, к го
лосу своего народа. Президи
ум Верховного Совета СССР 
5 мая принял Указ «Об уси
лении борьбы с особо опасны
ми преступлениями», а Прези
диум Верховного Совета 
РСФСР — Указы «Об усиле
нии борьбы с лицами, уклоня
ющимися от общественно по
лезного труда и ведущими ан
тиобщественный, паразитиче
ский образ жизни», «Об уси
лении ответственности за са
могоноварение и изготовление 
других спиртных напитков до
машней выработки».

Наши советские люди горя
чо одобрили справедливые ме
ры, которые государство будет 
применять к особо опасным 
преступникам. Полностью под
держивают онИчИ администра
тивные меры к тунеядцам всех 
мастей и оттенков. Это позво
лит широкой общественности 
скорее очистить наш советский 
дом от паразитов, копающих
ся в глубоких щелях, иа дне 
нашей жизни.

Многим из нас доводилось  
видеть в общественных местах 
пьяниц, назойливо пристаю
щих к гражданам, оскорбляю
щих достоинство советского 
человека. Таких дебоширов мо
жно встретить в автобусах, 
клубах, на стадионах и дру
гих местах. А разве приятно 
смотреть на пьяницу, валяю
щегося под забором или в ка
наве. И, к сожалению, все им 
сходило с рук, никто их за та
кие действия не наказывал. 
Теперь ж е к этим людям бу
дут приниматься администра
тивные меры.

В нашем городе имеются 
люди, ведущие паразитический 
образ жизни, живущие за счет 
честного труда других. По 
улице Ельничная в доме № 13 
проживает Исмаген Галитди- 
нов. С августа прошлого года

i f  ГОРЯЧАЯ пора нынче у 
тех, кто возводит жилые до
ма и корпуса промышленных 
предприятий, прокладывает 
трубы газопроводов и  монти
рует конструкцию блюмингов, 
мартеновских печей.

В Сталинском совнархозе 
только одно управление Ме- 
таллургхиммашстрой до  конца 
нынешнего года сдаст 25 важ 
ных объектов. Это новые цехи 
на Сталинском химическом, 
Горловском и Каретском заво
дах горного машиностроения, 
кислородной станции, на ме
таллургических заводах Азов- 
сталь и имени Кирова, цех по 
выпуску асбестовых труб для 
орошения полей в Абросиевке 
и много других.

i f  Хороший подарок съезду 
сделали вчера енакиевские 
строители. Они ввели в дей
ствие на коксо-химическом за
воде автоматизированный цех

он нигде не трудится, халту
рит, пьянствует на трудовые 
деньги жены и еще за это из
бивает ее. Таких Галитдино- 
вых не единицы в среде чест
ных тружеников. Вот их-то и 
следует выселять из пределов 
города.

Наряду с административны
ми мерами надо усилить и во
спитательную работу. Хорошей 
и действенной мерой воспита
ния является товарищеский 
суд. Практика свидетельству
ет о том, что он играет одну 
из важнейших ролей по пере
воспитанию правонарушителей. 
Ведь на предприятиях и по
селках города немало оступив
шихся в жизни людей верну
лись к честному труду после 
того, как с ними крепко пого
ворили в коллективах.

Коллективы предприятий и 
учреждений, жители сел и де
ревень, домовая обществен
ность лучше знают подлинное 
лицо бездельника, паразита. 
От общественности не укроет
ся ни один тунеядец, если он 
даж е запасся фиктивными до 
кументами о работе. Поэто
му надо и впредь активизиро
вать наши общественные само
деятельные организации. И в 
этом большая роль принадле
жит исполкомам Советов, по
стоянным комиссиям.

Важную воспитательную 
роль играют постоянные ко
миссии по социалистической 
законности и борьбы с нару
шителями порядка. Комиссия 
городского Совета, возглавля
емая депутатом В. М. При
ходько, разработала памятки, 
распределила депутатов по 
предприятиям, подробно обсу
дила план дальнейшей дея
тельности. С энтузиазмом взя
лась за дело постоянная ко
миссия Билимбаевского посел
кового Совета, руководимая 
Ф. Ф. Порли,неким. В ней 9 
активистов, раскрепленные по 
различным участкам.

Впервые в прошедшую из
бирательную кампанию орга
низованы комиссии соцзакон- 
иости при сельских Советах. 
Неплохо потрудилась комис
сия в Северском сельском Со
вете в праздничные дни по на
ведению порядка в поселке. 
Она вместе с активом органи
зовала дежурство и патрули
рование. Не взялась еще по- 
настоящему за  дело комиссия 
Ново-Алексеевского сельсовета, 
руководимая В. А. Колесовой.

Задача сельских и поселко
вых Советов состоит в том, 
чтобы активизировать деятель
ность постоянных комиссий 
социалистической законности, 
наметить конкретные меропри
ятия по претворению в жизнь 
Указов Президиумов Верхов
ного Совета СССР и Верховно
го Совета РСФСР. Эти законо
дательные акты дают в руки 
государственных органов и 
общественных организаций на
дежное оружие борьбы с пре
ступностью, с теми, кто меша
ет нашему народу строить но
вое, коммунистическое общ ест
во.

по очистке коксового газа.
i f  В М ОЛОДО М  узбекском  

породе А лм алы ке мачалсксь 
комплексное опробование п ер 
вой очереди меднообогагвдтель- 
»ой ф абрики. iB ближ айш ие 
дни ш а  будет сд ан а  в  эксплу
атацию . Страи/гоя так ж е м ед е
плавильны й завод , которы й 
н ачн ет раб о ту  в -1963 гаду.

★  У К Л А Д К А  С ТА Л ЬН Ы Х  
Т РУ Б В Е Д Е Т С Я  НА ТРА С С Е 
Г А ЗО П РО В О Д А  Г О Р Ь К И Й — 
Я Р О С Л А В Л Ь  — Ч Е Р Е П О 
В ЕЦ . П Р О Т Я Ж Е Н Н О С Т Ь  
У Ж Е  ГОТОВЫ Х  УЧАСТКОВ 
С О С Т А В Л Я Е Т  162 .К И Л О 
М ЕТРА , О Б Щ А Я  Д Л И Н А  
Г А ЗО П РО В О Д А  700 К И Л О 
М Е Т РО В . В С Е  П О Д Ч И Н Е Н О  
О Д Н О Й  Ц Е Л И : Д А Т Ь  В
ЭТОМ  ГО Д У  С А РА Т О В 
СКИ Й  ГАЗ М Е Т А Л Л У РГА М  
Ч Е Р Е П О В Ц А .

i f  В А Д РЕ С  гидростроите
лей Братской и Мамоканской

( ★  

Быстрее завер
шить сев /

Работать на полях 
так, как механизато
ры Анатолия Смолен- 
цева!

★

Пролетарии всех етрая, соединяйтесь!
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У механизаторов 
четвертого отделения

Т ихо  на улицах деревн и  Би- 
тим ка, где разместилось четвер
тое отделение совхоза. В горячую  
п ору  весны здесь идет борьба за 
урож ай . .Все труж еники отделе
ния сегодня на полях. О дни п а 
ш ут землю, другие сею т зерно, 
третьи  подвозят семена.

О ж ивленно на паш не за околи
цей деревни. Т о здесь, то  там  
слы ш ен гул работаю щ их тр ак то 
ров. В от на участке «Сухой лог» 
огромного стального коня « Б ел а
русь» водит тракторист А лександр 
Кузьм-инов. Сегодня работа  у не
го  отменная. Он сеет ячмень и 
вику на зерно. Д ело  спорится. З а  
день он засеял  этой культурой  
п лощ адь  более чем в д в ад ц ать  
п ять  гектаров. Э го  почти две 
нормы. Успеху А лександра содей
ство в ал а  четкая  работа севача 
С ергея  Ш угаева. Он умело уп ра
в л я ет  и .регулирует действием се
ялки.

— А лександр Кузьминов,— рас
сказывает  управляю щ ий отделени
ем К. И. Евдокимов, — у нас .пе
редовой  тракторист. З а  первы е 
дни полевы х работ он у ж е  посеял 
более ста гектаров зерновы х. Ес
ли хотите — это наш м аяк, по 
котором у равняю тся в-Се наш и ме
ханизаторы .

Во-т поле с  .лирическим н азв а 
нием «У высокого овина». Уча
сток  трудный дл я  обработки. Н а 
не,м столбы линии электроп ереда
чи. Э то  одерж ивает маневремен- 
.ность тракторов. Н о  (с честью  
я р  е од о л ев а е т трукннооти im ex а,низ а - 
тор П етр  Алексеевич Ш иряев. Ис
пользуя  опыт передовых, он при
м енил на севе пшеницы сцеп из 
трех сеялок. Это п озволяет ему в 
день засевать  тракторам  «ДТ-54» 
.до тридцати пяти гектаров.

П о-боевому работаю т севачи 
М ихаил М акаров, Виктор Сысо
ев и Геннадий Н естеров. Они ус
певаю т засы пать в сеялки зерно, 
регулировать работу  еыеев-а-ющ-их 
устройств. Их имена — достойны 
похвалы .

НОВОСТИ, 
сообщения,  
ХРОНИКА...

Г Э С  свердловские м аш и н о
строители отправили м ощ ны е 
электрические маш ины и ап п а
раты . Д ля  сибирского ги ган та  
отгруж ены  три крупные м асля
ные вы клю чателя. Н а  их пе
ревозку потребовалось не
сколько  вагонов. М ам она неким 
гидростроителям отп равлен  
мощ ны й гидрогенератор. А гре
гаты  изгото-влемы коллективом  
за в о д а  «У ралэлектрю аияа- 
рат»  в  счет предсъездовских 
обязательств.

i f  ТЕСНАЯ творческая дру
ж ба  связывает коллективы 
Харьковского тракторного за
вода и Новосибирского заво
д а  «Сибсельмаш», которые 
соревнуются м ежду собой. 
Машиностроители Новосибир
ска узнали вчера о новом ус
пехе своих украинских дру
зей. Харьковчане изготовили 
опытный образец колесного 
трактора для обработки целин
ной земли. Машина обладает  
вдв'ое большей мощностью по 
сравнению с прежними образ
цами и на пахоте может раз
вивать скорость до 10 кило
метров в час.

В свою очередь рабочие 
«Сибсельмаша» сообщили
харьковчанам, что в подарок 
XXII съезду партии они начали 
выпускать тяжелые дисковые

О тличается н а  весенних п оле
вых работах и тракторист В ален
тин К асьянов. Н а своем  любим
це «ДТ-54» он в отдельны й дни 
вспахивает до восьми и более 
гектаров, вместо пяти  по плану. 
Умело .водит трактор  «С-80», дру
гой механизатор А лександр День- 
жо-в. Н а  весновспаш ке он дает по 
десять-три надцать  гектаров , что в 
п олтора раза превы ш ает установ
ленную  норму.

—- Н аш и м еханизаторы , — как 
бы резю м ируя тр у д  трактористов , 
п родол ж ал  К . И. Е вдоким ов, — 
борю тся за то, чтобы к двадц а
тому м ая  заверш и ть сев зернобо
бовых ц овощ ных к ул ьтур . Это 
позволит им с  д в ад ц аты х  чисел 
м ая  начать посадку  картоф еля.

Н адо  отметить, что м ехан и за
торы четвертого отделения, руко
водим ы е .опытным бригадиром  
А натолием И вановичем  Смолен- 
цевы м, нынче идут впереди дру
гих коллекти вов совхоза . Есть 
п олн ая  уверенность, что  ав о е  сл о 
во они сдерж ат: п ровед ут сев в 
сж аты е сроки.

М. ЧУВАШОВ.

САДЯТ КАРТОФ ЕЛЬ
Полеводы и механизаторы Би

лимбаевского отделения Новоут
кинского совхоза, используя уста
новившуюся теплую погоду, нача
ли посадку картофеля. За  первые 
дни клубни его заделаны на пло
щади в три с половиной гектара.
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На ударной 
комсомольской

(16 И 17 МАЯ)
Для окончания строительных 

работ и сдачи маш зала № 2 под 
монтаж электрооборудования ру
ководителям СУ-1 надо было ор
ганизовать работу бригад по-дело
вому. Этого не оказалось. В р е
шающий момент на участок не за 
везли кирпич для кладки венти
ляционных камер в подвале ма
шинного зала. Бригадам не дава
лись конкретные задания. Маш- 
зал № 2 не сдан. Это должно 
встревожить руководителей тре
ста тт. Микуниса и Стрельникова.

В горячей части цеха бетониро
вание фундаментов ФГ-20, 21, 25, 
26, 28, 29 под угрозой срыва. Сей
час все зависит от согласованно
сти руководителей СУ-1 и субпод
рядных организаций. Но ее нет. 
На фундаменте ФГ-14 строители 
замыслили подбетонку. Чтобы 
установить анкерные болты, надо 
было срубить . лишний бетон. 
Старший прораб тов. Смирнов по
обещал прокатмонтажникам вы
полнить эти работы. Они были 
выполнены с опозданием на 2 дня.

Отстает от графика и монтаж  
шламовой ямы.

На одном из оперативных сове
щаний решался этот вопрос. И 
три дня на сварочных работах  
было занято 10 человек. Но уж е  
с 15 мая четыре электросварщи
ка, командированные с Ж БИ Ка, 
ушли обратно. А здесь надо 18.
iiiiHiiiiiiiiiiiiiiifiuiiim iiHiiiiuiiiiii

Д  ЛТАИСКИИ К РАЙ . На зональном совещании передови- 
л  ков сельского хозяйства Казахстана Н. С, Хрущев отме

чал успехи Алтайского научно-исследовательского института.
На снимке: сев вико-овсяной смеси на парах. Справа ди

ректор института, заслуженный агроном РСФСР Г. А. НА- 
ЛИВАЙКО.

бороны с гидравлическим уп
равлением. .

i f  В Ч Е РА  в Ж ен ев е  -на 
м еж дународном  совещ ани и  по 
урегулированию  лаоосхой  про
блемы  к а  (утреннем засед ан и и  
с  речью  выступил го су д ар ст
венный секретарь С Ш А  Р аск . 
Г лава американской д е л е г а 
ции п оставил п о д  сом нение д о 
к л ад  м еж дун ародн ой  комиссии 
по контролю  и наблю дению  в 
Л аосе  о  прекращ ении отн я. Он 
говорил об  угрозе с ев ер а  югу 
и п о  сути д ел а  п отребовал  
ещ е одного п одтверж ден и я  о 
превращ ении огн я  в  Л а о с е .

•На дневном засед ан и и  вы 
ступил глава  дел егац и и  к о р о 
левского -правительства Л а о с а  
министр -иностранных д ел . П о
сле него с  больш им, хорош о 
аргументированным заявлен ием  
выступил министр и н остран 
ных дел  ССС Р Громыко.

★  В О Е Н Н А Я  Х УНТА , К О 
ТО РА Я  ЗА Х  (В А  Т И  Л  А 
ВЛА-СТЬ (В -Ю Ж Н О Й  К О Р Е Е , 
ВЧ-БРА Н А П Р А В И Л А  24

ОФ П ЦЕ-РА  У С ТА Н О В И ТЬ 
К О Н Т Р О Л Ь  Н А Д  М И Н И 
С ТЕ РС Т В А М И  -КО М АН ДУЮ 
Щ И Й  П Е Р В О Й  А-РМ ИЕЙ 
Ю Ж Н О Й  К О Р Е И  Г Е Н Е Р А Л - 
Л Е Й Т Е Н А Н Т  Х А Н -Л И Н  Л И , 
Д Е Р Ж А Щ И Й  ,В О Б О И Х  Р У 
КАХ К О Н Т Р О Л Ь  Н А Д  О С 
Н О В Н Ы М И  ЬОЕ-ВЫ М И  Д И 
В И ЗИ Я М И  |В С Т Р А Н Е , П О Л 
Н О С Т ЬЮ  П О Д Д Е Р Ж А Л  
В Ч Е РА  В О Е Н Н У Ю  ХУНТУ. 
ХУНТА П Р Е Д П Р И Н И М А Е Т  
П Е Р В Ы Е  Ш А ГИ  Н А  П У ТИ  
Ф О Р М И Р О В А Н И Я  -НОВОГО 
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А . О Д Н И М  
И З  -КА Н ДИ ДА ТО В Н А  -ПОСТ 
Н О В О Г О  П Р Е М Ь Е Р А  С Ч И 
ТАЕТСЯ К И М  Б Е Н  EIH, С ТА 
Р Ы Й  -С О П Е РН И К  С В Е Р Г Н У 
ТОГО ЧА Н  М Е Н А . К О М М Е Н 
ТИ РУ Я  В О Е Н Н Ы Й  П Е Р Е В О 
РО Т  В  Ю Ж Н О Й  К О Р Е Е , Р Я Д  
Я П О Н С К И Х  Г А ЗЕ Т  С Ч И Т А 
ЕТ, ЧТО И С Т И Н Н Ы М И  Р У 
К О В О Д И Т Е Л Я М И  П Е Р Е В О 
РОТА Я В Л Я Ю Т С Я  В О Е Н 
Н Ы Е В Л А С Т И  С Ш А  В Ю Ж 
Н О Й  К О Р Е Е .

(ТАСС. 18 мая).
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Настойчиво овладевать политическими знаниями
★  .; '. а  к  к  *  ★

Пропагандист Паначев доволен
В кружке истории КПСС, ко- проблем, выдвинутых в заявле- 

торым руководит начальник цеха нии Московского Совещания. На 
Хромпикового завода коммунист данном же занятии, как вам из-
Б. И. Паначев, прошло итоговое 
занятие.

Позади остались многие часы 
и вечера вдумчивой работы слу
шателей над изучением героиче
ской истории нашей партии: пе
риод упрочения и развития со
циалистического общества и обе
спечение победы советского наро 
да в Великой Отечественной вой
не. Большое место в работе кру
жка заняло изучение историче-

еестно, мы обсудим вопрос о 
торжестве национально - освобо
дительных революций и крахе 
колониальной системы империа
лизма. >

После вступительного слова т. 
Паначев последовательно ставит 
перед слушателями вопросы о 
причинах и сущности развала 
колониальной системы империа
лизма, о влиянии Октябрьской 
революции и образовании социа-

сних документов Московского Со- диетического лагеря на бурное
вещания представителей комму
нистических и рабочих партий.

Вооружаясь знаниями исто
рии и теории партии, знакомясь 
с содержанием программных до
кументов современного мирового 
коммунистического и рабочего 
движения, слушатели кружка 
учились правильно понимать 
внутреннюю и внешнюю полити
ку коммунистической партии, ее 
борьбу за торжество великого де
ла построения коммунизма, обе
спечения мира во всем мире.

И вот —  итоговое занятие. 
Волнуется Борис Иванович: как
покажут себя слушатели кружка, 
получится ли занятие так, нак | 
оно спланировано и задумано?

За длинным столом в красном 
уголке цеха заняли свои привыч
ные места слушатели кружка ра
бочие тт. Мизгирева, Жданов, Са
зонов, Остапович, Лутфуллин, Яч- 
ных, Цепляев и другие. У не
которых тетради с конспектами, 
газеты с документами Московско
го Совещания.

Староста тов. Жданов заранее 
вывесил политическую карту ми
ра, а рядом с ней —  самодель
ную карту Африки, отражающую 
великие сдвиги в судьбах конти
нента, борющегося за свое пол
ное освобождение от империали 
стического рабства. Здесь же вы- 
вешаны два плаката: один о до
ли Африки в мировом капитали
стическом хозяйстве, а другой —  
о капиталовложениях Англии, 
Франции, Бельгии и США в эко
номику африканских государств.

Все готово к занятию. Пропа
гандист открывает свой конспект, 
минуту просматривает его, а за
тем говорит;

—  Сегодня мы начинаем под
водить итоги нашей учебы. По 
рекомендации партийного бюро 
два последних занятия мы посвя
тили обсуждению важнейших

развитие национально - освобо
дительных революций в странах 
Азии, Африки и Латинской Аме 
рики.

Нет надобности пересказывать 
содержание всей беседы. Но сле
дует отметить, что слушатели 
кружка активно участвовали в 
собеседовании и показали непло
хие знания обсуждаемого мате
риала. Они обстоятельно раскры
вали поставленные пропаганди
стом вопросы. Слушатель тов. 
Лутфуллин пять раз просил сло
во для выступления, тов. Мизги
рева трижды выступила, говори
ли и другие.

Уверенно можно сказать, что 
пропагандист тов. Паначев до
бился поставленной перед собой 
цели, беседа прошла живо, инте
ресно.

Много лет ведет пропагандист
скую работу Б. И. Паначев. За 
его плечами богатый опыт, хоро
шее знание своего дела. Добросо
вестно выполняя пропагандист
ские обязанности, Борис Ивано
вич выработал в себе замечатель
ную привычку: тщательно гото
виться к каждому занятию, ис- ОАР и Кубу.

страны на карте. Внимание 
кружковцев было нацелено на 
политическую карту мира, у ко
торой стоял Лутфуллин, безна
дежно пытаясь отыскать Индоне
зию. Борис Иванович непреми- 
нул заметить, что слабовато,ока
зывается, знает карту Лутфуллин 
и попросил всех обратить боль
шее внимание на изучение кар
ты.

Свободное, деловое обсуждение 
вопросов заканчивалось обобще
нием и выводами пропагандиста. 
Для этого тов. Паначев заранее 
приготовил убедительные факты, 
цифры, примеры, записал в кон
спект основные мысли.

Конечно, были и недостатки на 
занятии. Все слушатели нружка 
имеют конспекты, но на итоговом 
занятии, к сожалению, некото
рые из них присутствовали без 
записей, заявив, что они «забы
ли» конспекты дома.

Не все слушатели приняли 
участие в собеседовании. Тт. 
Цепляев и Фетисова все занятие 
старались отмолчаться, а попыт
ки пропагандиста вовлечь их в 
беседу ни к чему не привели.

Занятие было слабо связано 
с практическими задачами за
водского коллектива. Этого само
го серьезного недостатка могло 
и не быть, если бы рропаган- j 
диет или слушатели обратились | 
к фактам, как хромпиковцы вме
сте со всем советским народом с 
симпатией относятся к нацио
нально - освободительной борьбе 
колониальных народов и оказы
вают им помощь. Известно, что 
Хромпиковый завод посылает 
свою продукцию во многие зару
бежные страны, в том числе в

КОГДА СЛУШАТЕЛИ 
ПОДГОТОВЛЕНЫ

пользовать все, что поможет луч
шему усвоению слушателями про
граммы. Вот и сейчас к итогово
му занятию он составил развер
нутый план - конспект, подгото
вил наглядные пособия, в дета
лях продумал методические во
просы. И это помогло ему разно
образить форму сегодняшней бе
седы, вызвать интерес слушате
лей к обсуждаемым вопросам.

Маленький эпизод, подтверж
дающий это. Слушатель Лутфул
лин выступил с рассказом о

Разве это не благодатный ма
териал для органической связи 
обсуждаемой темы с жизнью, 
практикой завода? Жаль, что эта 
связь на занятии отсутствовала.

Был решен на занятии и орга
низационный вопрос: все слуша
тели кружка, кроме одного това
рища, избравшего повышенную 
форму учебы, изъявили желание 
в будущем учебном году продол
жать занятие в кружке истории 
партии. Это хорошо. Надо пола
гать, что отмеченные недостатки

Общая тетрадь, предназначен
ная для конспектов, немного не 
дописана- Остались считанные ли
сты. Законспектирована каждая 
тема проведенных занятий. И на 
вопросы, поставленные пропаган
дистом Г. В. Богдановым по изу
чению основ марксизма - лени
низма, слушатели дают правиль
ные и глубокие ответы.

—  Из семнадцати слушателей,
—  говорит Георгий Васильевич,
—  двенадцать занимаются у ме
ня ® кружке третий год. И вот 
из этого костяка трудно кого- 
либо выделить. Все они аккурат
но посещали занятия, активно 
участвовали в собеседованиях, 
каждый ведет конспект. Но все 
же можно сказать о М. Немтине 
и В. Звяглове, В. Старкове и 
И. Зуеве, I .  Шешине и А. Ма- 
щеико. Трудно припомнить заня
тие, на котором бы не выступи
ли эти слушатели.

Да вот и сегодня на итоговом 
занятии ©о втором цехе Ново
трубного завода по первому во
просу «Московское Совещание 
коммунистических и рабочих 
партий и причина его созыва" 
обстоятельно рассказали В. Стар
ков и Л. Шепин. Их выступле
ния дополнили И. Вахтеров и 
А. Клепиков.

Уверенно, со знанием дела 
рассказал о крахе колониальной 
системы М. Немтин. Его выступ
ление дополнил И. Зуев, кото
рый затем охарактеризовал кар
тину по укреплению и развитию 
мировой социалистической си
стемы. Из этого рассказа вид
но, что маяком в лагере социа
лизма служит Советский Союз —  
родина первой в мире атомной 
станции, первого атомного ледо
кола, первого космонавта.

О трех признаках определении 
современной эпохи в доходчивой 
форме с фактами и примерами 
рассказал В. Звяглов. Этот слу
шатель из года в год служит 
примером. Он является на заня
тия всегда подготовленным и го
тов 'выступить по любому вопро
су.

—  Не хотелось бы омрачать 
хорошее настроение по случаю 
успешного завершения учебного 
года, —  говорит Г. В. Богданов, 
—  но все же следует отметить, 
что некоторые слушатели имели 
по три и более пропуска занятий. 
К ним относятся С. Мальцев, 
Л. 'Карпова, А. Долгушин- -Правда, 
они брали задания и к очеред
ному занятию готовились само
стоятельно. Или вот бригадир от
дела подготовки труб Д. Комель
ков. Он вообще недисциплиниро
ванный и несерьезный товарищ. 
От занятий отлынивал, имел мно
го пропусков и даже не явился 
на итоговое занятие. Непонятно, 
почему к нему партийное бюро 
не приняло должных мер. Как 
агитатор он тоже зФпустил рабо
ту.

В основном кружок работал 
хорошо. Это чувствовалось по от
ветам, которые звучали уверен
но, и по умению -правильно поль
зоваться наглядными пособиями, 
которых на занятиях всегда бы
вает в достаточном количестве. 
Много было их и на итоговом заня
тия.

Чтобы более подготовленными 
встретить новый учебный год, 
пропагандист порекомендовал 
слушателям внимательно изучать 
материалы, посвященные XXII 
съезду КПСС.

Р. ВАЛЕЕВ.

борьбе народов Индии, Индоне- | в будущем не повторятся, 
зии, Бирмы и других стран за | Итак, итоговая беседа прошла 
свое освобождение и мир. Хоро- как задумал и спланировал про- 
шо выступал, а карту мира не пагандист. 
использовал. Пропагандист по- А. ИНЬШИН,
просил его показать названные лектор горкома КПСС.

П о л ь з а  б о л ь ш а я
В текущем учебном году впервые 

нам пришлось изучать экономику 
социалистических промышленных 
предприятий. Это очень' важно 
для слушателей кружка, так -как 
в их числе были мастера см-ен, 
переделов, начальники . цехо-в, 
механики и другие производст
венники. Они должны хорошо 
знать экономику работы своего 
предприятия и передавать полу
ченные знания своим рабочим. 
Кружком руководил директор ме
таллозавода Н- М. Мошкин. Он

Е щ е  гл уб ж е п озн аем  кон кретн ую  эк о н о м и к у
По всей нашей стране в честь 

предстоящ его XXII съезда партии 
развернулось широкой волной со
циалистическое соревнование. 
Т рудящ иеся 'ваяли обязательства; 
досрочно выполнить семилетний 
план, выпускать хорошую продук. 
цию и добиваться снижения себе
стоимости.

С оревнование в  честь съезда 
партии на наш ем Старотрубн-ом 
заводе совпало со вступлением 
его в борьбу з а  звание предприя
тия коммунистического труда. 
К оллектив энергоцеха тож е вклю 
чился в  борьбу, за  это почетное 
звание.

Н емалую  роль в выполнении 
плана по качественным и количе
ственным .показателям и грает эко
номическая учеба. В отличие от

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
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прошлого года нынче учеба у 
нас была организована по цехо
вому принципу. В круж ке -по изу
чению конкретной экономики, ко
торым я руковож у, занималось 
16 производственников. Больш ин
ство слуш ателей добросовестно 
готовилось к  загаятиим и к-орошо 
Их посещало. П оловина слуш ате
лей является рационализаторами, 
средни них С. Д . Рябчук, И. Н. 
Горшков, А. Р. Ев-харицкий, В. М. 
Яковлев, П. А. Р-одзик, В. Н. Д у . 
брозкин и другие. Все члены
круж ка соревную тся за звание
ударников коммунистического 
труда.

В течение учебного года в к р у 
ж ке изучался материал июльско
го П ленума ЦК КПСС, советские 
предложения на XV сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН, матери
алы М осковского С овещ ания пред
ставителей коммунистических и 
рабочих партий. Изучали мы так

ж е и ,ряд тем по конкретной эко
номике, в частности, «Социали
стическая промыш ленность и ее 
роль в создании материально-тех. 
нической базы  коммунизма», «Ор
ганизация производства и техни
ческое нормирование» и другие.

В первом к вар тал е  текущего 
года завод не уклады вался в з а 
дание по себестоимости продук
ции. П артком порекомендовал 
всем круж кам  и семинарам по 
изучению конкретной экономики 
провести занятия о путяк сниж е
ния себестоимости продукции. В 
нашем круж ке  эта тема изучалась 
подробно, применительно к цехо
вым условиям.

Н адо заметить, что некоторые 
слуш атели не представляли себе, 
из чего ж е  склады вается себесто. 
имость продукции в энергоцехе. 
П риш лось более подробно объяс
нить, а затем  на беседе разобрать 
этот вопрос. После занятия люди

стали больш е уделять внимания 
экономии электроэнергии, матери
алов, серьезнее относиться к  сво
им обязанностям.

Коллектив нашего цеха в пер
вом квартале снизил затраты  от 
планового задани я  на 0,43 процен
та. И меется такж е экономия от 
сниж ения себестоимости и в ап
реле. Разум еется, что в вопросах 
улучш ения качественных п оказа
телей ок азал а  свое полож итель
ное влияние экономическая учеба.

П о окончании учебы слуш ате
ли просили меня в новом учеб
ном году продолж ить наши зан я. 
тия в круж ке конкретной эконо
мики. Я дум аю , что партком заво. 
Я а эту  трос ыбу {учтет, и в 1961 — 62 
учебном году слуш атели круж ка 
будут изучать экономику социа
листических предприятий.

И. К ОЗ Л О В С К И Х ,  
пропагандист.

•очень хорошо работал с нами, по
могая самим разбираться с поста
вленными вопросами, работать 
самостоятельно над материалами.

В учебном году большое зна
чение придали разбору материа
лов январского Пленума- ЦК ШОС 
по поднятию сельского хозяйства 
в стране. Эти решения в настоя
щее время являются в центре 
внимания всех партийных, проф
союзных и комсомольских орга
низаций.

Тщательному изучению и раз
бору на занятиях подлежали до
кументы Московского Совещания 
представителей коммунистиче
ских и рабочих партий. Два 
занятия посвятили теме органи
зации труда и заработной платы. 
Здесь сами слушатели готовили 
вопросы но разделам и увязыва
ли их со своими производствен
ными делами, сделали три не
больших, но содержательных до
клада-

Для подготовки к занятиям 
пользовались различными источ
никами: брали материалы из 
газет и брошюр, пользовались би
блиотекой. Словом, эта учеба'при
несла каждому из нас большую 
■пользу, и у меня есть пожела
ние, чтобы в будущем учебном 
году тоже изучать конкретную 
экономику.

Н. КОНЬШИНА, 
слушатель кружка 

’ металлозавода.



С ФОТОАППАРАТОМ 
ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

НА У Д А РН Ы Х  С ТРО Й КА Х  
С Е М И Л Е Т К И  

НОВЫЕ МАРТЕНЫ  
ЧЕРЕПОВЕЦКОГО ЗА ВО ДА

ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
На Череповецком металлургиче
ском заводе сооружаются новые 
мартены. Строители соревнуются 
за достойную встречу XXII съез
да КПСС, прилагают все силы к 
тому, чтобы досрочно сдать в эк
сплуатацию большегрузную печь.

На снимке: строительство мар
теновских печей.

Фото А. Жидкова.
Фотохроника ТАСС.

□

АВТОМАТИЧЕСКИЙ
ФОТОМЕТР

АЗЕРБАЙДЖ АН СКАЯ ССР.
Группа сотрудников азербайдж ан. 
ского научно - исследовательского 
и проектного института «Нефте- 
химавтомат» сконструировала ав
томатический фотометр — прибор 
для регулирования технологиче
ских процессов в химической и 
металлургической промышленно
сти. С его помощью автоматиче
ски осуществляется контроль за 
концентрацией содержания хло
ра в газовых смесях. Детали но
вого прибора изготовлены из 
специальных материалов, пригод
ных для действия в высокоагрес
сивных средах.

На снимке: техник Ж . Марти
росов и лаборант М. Штейнберг 
налаживают автоматический фо
тометр.

Фото Н. Игнатьева.
Фотохроника ТАСС,

□

Г | ЕТКА пробита, и узкий ог- 
*  * ненный поток, кидая во все 

стороны пучки искр, стремитель
но рванулся по желобу. Вот он 
остановился, завертелся, превра
щаясь в омуток, потом из него 
брызнула новая ослепляющая 
струя. Гулко застучал металлопад 
о дно восьмидесятитонного ковша, 
вверх взлетели клубы дыма и 
мириады искр. Наконец все успо
коилось, и только глухой клекот 
разносился по озаренному пламе
нем цеху. А там, у  огненного по
тока, в широченной войлочной 
шляпе и грубоватой робе расха
живал старший горновой Георгий 
Быстров и неторопливо раскалы
вал длинной кочергой затвердев
шие коксовые корки.

Шел череповецкий чугун. Это 
была обычная и в то ж е время 
необычная плавка. Обычная пото
му, что к ней в Череповце при
выкли. А необычность заключа
лась в том, что уж е больше года  
череповецкие доменщики с каждо
го мегра полезного • объема печи 
выплавляют чугуна больше, чем 
кто-либо в нашей стране и во 
всем мире. Этот успех пришел не 
вдруг. Его добились те самые лю
ди, которые сейчас вот, закончив 
плавку, сбросили робы и отдыха
ют. Чумазые, в расстегнутых блу
зах они с аппетитом пьют моло
ко, шумят, вспоминая первые ша
ги на металлургическом поприще.

— Зеленые мы тогда были, — 
смеется Быстров. — Одни приш
ли из деревни, другие — со стро
ительства, третьи — « з институ
тов, а Герман Черняев, Николай 
Дыранов и я — с флота. Никто 
из нас по-настоящему до этого и 
не нюхал домны.

Действительно, начинали с азов. 
Расходовали лишние тонны кок
са, много пара, электроэнергии. 
Вначале череповецкие металлур
ги, пожалуй, побили своеобраз.

Люди коммунистического труда

У череповецких м еталлургов
ный рекорд. Себестоимость тон
ны чугуна у них превышала во
семьсот рублей, а с 1,33 кубиче
ского метра полезного. объем а  
печи снимали в сутки лишь тон
ну металла!

Но новички страстно желали  
стать настоящими доменщиками, 
они настойчиво учились у масте
ров доменного дела — коммуни
стов, посланцев Магнитки, Ста- 
линска, Криворожья. М олодежь  
учили опытные доменщики 
И. Кузьмин, Н. Сапожников,
С. Кулюкин, В. Никитин. Быва
лые металлурги стали ядром в 
цехе. С первых дней пришелся 
всем по душе технолог Валентин 
Дмитриевич Кайлов. Он умел 
отыскать пути к сердцу каждого  
рабочего. И средства у него бы
ли простые — совет, дружеская  
беседа, убеждение.

Кайлов советовал выпускникам 
вузов познавать доменные про
цессы на собственном опыте. При
дя из вуза, молодые инженеры  
становились сначала горновыми и 
газовщиками и лишь потом шли 
на инженерные посты. Так начи
нали свои металлургические би
ографии выпускники Ленинград
ского политехнического института 
Андрей Киселев и Владимир Ван
ников, ныне начальники смен, 
Авенир Корегин и Владимир Ан
тонов — мастера печей. Такой ж е  
путь прошли выпускники Москов
ского института стали инженеры  
Борис Ященко, Вячеслав Солод- 
ков и Генрих Якименко, Здесь в 
Череповце, они вступили в пар
тию, получили настоящую произ
водственную закалку, стали ко
мандирами доменщиков.

Второй год работы цеха принес 
коллективу заметные успехи. Се
бестоимость тонны чугуна уда
лось снизить на двести рублей. 
Установился ровный х о д  печей, 
возросла выплавка металла. По 
использованию агрегатов черепо
вецкие доменщики обогнали своих 
учителей . тагильчан и заняла в 
стране после Магнитогорска и 
Кузнецка третье место.

Но надо было двигаться даль
ше, искать новые пути увеличе
ния выпуска чугуна. Технологи 
цеха решили поднять давление 
под колошником. Когда об этом 
заговорили впервые, многие не 
верили, думали — фантазерство. 
Ведь никто в мировой практике 
не работал с таким высоким дав
лением. Еще раз проверили все 
расчеты. Оказалось, что поднять 
давление и применить более горя
чее дутье вполне возможно. Про. 
изводительность домен значитель
но возросла.

Д ва года назад цех вступил в 
соревнование за коммунистиче
ский труд. Оно окрылило людей, 
у них появилась тяга к теории. В 
цехе начался поход за овладение 
знаниями. Газовщик Николай Л а
вров и старший горновой Алек
сандр Гуторов поступили в инду
стриальный техникум, подручный 
горнового бывший офицер Нико
лай Кондаков — в Ленинград
ский политехнический институт. 
Более пятидесяти человек пошли 
в вечернюю школу, тридцать пять 
— в техникумы и вузы.

Учеба раскрыла перед людьми 
новые горизонты. Им виднее те
перь пути совершенствования тех- 
нологии. Доменные механизмы

Соблюдать жилищное законодательство
О дной из важ нейш их зад ач , 

предусмотренны х реш ениями XXI 
съезда  КПСС, является даль, 
нейшее расш ирение ж или щ 
ного отроителш тва. З а  сем илетие 
предусм атривается построить жи_ 
лые дом а общ ей площ адью  650-— 
660 миллионов квадратны х мет 
ров, или 15 миллионов квартир.

Больш ое значение в дальней
шем улучш ении ж илищ ного стро
ительства имеет постановление Ц К  
КП СС и С овета .Министров от 
31 ию ля 1957 года «О развитии 
ж илищ ного строительства в 
СССР», которое поставило за д а 
чу в ближ айш ие Ю— 12 лет ликви
дировать недостаток в ж илищ ах 
д л я  трудящихся,-

В свете этих решений партии и 
п равительства возрастает значе
ние соблю дения социалистической 
законности при применении ж и 
лищ ного закогаодаггелыства в су 
дебной и административной п рак
тике.

П артийны е, советские и проф 
сою зные органы, а такж е ряд  ру
ководителей предприятий и учреж 
дений наш его города придаю т 
больш ое значение вопросу ж илищ 
ного строительства. Д остаточно 
сказать, что в истекш ем 1960 го
ду  было построено 72 тысячи 
квадратны х метров и в текущем

ПРИ МНОГИХ школах города Норильска созданы зимние бо. 
танические сады. Особенно хорош ботанический сад школы. № 1. 
Здесь полновластными хозяевами являются юннаты. Они вырасти
ли около 1.500 цветов и других декоративных растений.

В этом году юннаты посадили в зимнем саду новый сорт поми
доров «Норильчанка».

На снимке: юная натуралистка ученица 6-го класса «Г» Рая Бог
данова в школьном зимнем ботаническом саду осматривает поми
доры «Норильчанка».

Фото В, Забоева. Фотохроника ТАСС,

го-ду н ам ечается  74 .тысячи к в а д 
р атн ы х  метров.

О днако  широкий разм ах  ж и 
лищ ного строительства в городе 
не удовлетворяет потребности 
трудящ ихся  в ж илье, и отдель 
ные граж дане, наруш ая закон , 
сам оуправно заним аю т ж илую  
площ адь. Выселение лиц, сам оуп 
равно занявш их ж илую  площ адь, 
регули руется  советскими зак о н а  
ми, .согласно которы м подобны е 
лица вьюелиютгая в  ад  министр а 
tihbihoim п арадке  без (предоставле
ния другой  ж и л ой 'п л ощ ад и .

О бобщ ение практики выселения 
гр аж д ан  в адм инистративном по
рядке за  1960 год показы вает, что 
ряд руководителей предприятий и 
учреж дений соверш енно необос
нованно направляет в прокурату , 
.ру .материалы « а  адм инистратив
ное выселение граж дан .
■ И з 154 поступивших м атери а

лов ,, по 58 отказано в санкции на 
адми н иагр ативное выселение.
Э то овидетелыстгаует о  там , что 
почти .половина м атериалов бы ла 
н аправлена в прокуратуру без д о 
статочной и необходимой провер
ки, когда граж дане не п одлеж али  
выселению  не только в адм инист
ративном , но и в судебном по
рядке.

Бы вш им .стройуправлением тр е
ста  ®У(радтяж'труботрой» ((началь
н ик  Ж К К  тав. Ром аненко) нео
боснованно н атравл ен ы  м атер и а
лы « а  'Выселение 7 семей. Хром- 

1 п и н св1 С !к .о е  стройуправление (н а 
чальн и к  тав. Л агун , ‘начальник 
Ж К О  тов. П ортнов) .незаконно 
(возбудило .ходатайство о .выселе
нии 6 семей.

А налогичные ф акты  имели ме
сто со стороны Н овотрубного, 
Д инасового  заводов, рудоуп рав
ления.

Хромпиковским стройуправле
нием 24 октября 1960 года н аправ
лен в прокуратуру м атериал  о 
выселении в административном  
п орядке семьи бригадира ман- 
тажнико.в участка «П ромвентиля- 
ция» НТМ У Б. Г. П опова из
кварти ры  № 1, д 0Ма №  11, по 
ул. М едиков, по тем основаниям, 
якобы, П опов ж илую  п лощ адь з а 
нял самоуправно.

П ри проверке выяснилось, что 
на указанную  ж илую  площ адь в 
.июне I960 года Ж К О  вы дал  ор
дер гр. Н оводельскому. который 
впоследствии переведен на посто
янную  работу в К аменск-У раль- 
окий. О свободивш ую ся квартиру 
адм инистрация участка и цеховой

(комитет разреш и ли  о тд ат ь  бух
галтеру м онтаж ников П опову, но 
Ж К О  без оснований отк азал  в 
вы даче ему ордера. .Попов зан ял  
квартиру.

7 сентября 1960 года админист
рация рудоуправления необосно
ванно х одатай ствовал а о выселе
нии учительницы средней  школы 
№  20 Н. С. Ткачевой  из квартиры  
до(ма №  17 п.о (улице Бурильщ иков 
в  пос. М агнитка, к а к  сам оуп рав
но занявш ую  ж адую  площ адь.

«Фактически Н. С. Т качева  на 
этой ж илой площ ади  прож и вала 
на правах  временного ж ильца, а 
после вы езда основного кварти ро
съемщ ика отк азал ась  вы ехать на 
другую  ж илую  площ адь. В санк
ции на выселение Т качевой  отка
зано, так  к ак  согласно  . закону 
она не подлеж ит выселению  в ад
министративном порядке.

Имеют место случаи  направле
ния м атериалов о выселении 
граж дан  д а ж е  и тогда , когд а  тру
дящ ийся и члены его семьи уча
ствовали  сами в строительстве 
ж илья.

Н апример, совместны м решени
ем месткома проф сою за и адм и
нистрацией СМ У треста «Урал- 
стальконструкция» бы ла выделе
на квартира семье рабочего Ф. Н. 
Л утф уллина, который в 1958 году 
принимал участие в строительстве 
дома №  26 по ул. Т олм ачева в 
пос. Ельничный, о тр аб о тав  300 
чаюав. Н о в  1961 году Л утф уллин  
с работы  уволился и переш ел в 
другую  организацию , а начальник 
СМУ тов. К озиолов, н аруш ая  з а 
кон, направил м атери ал  с требо
ванием выселить его из Квартиры.

П риведенны е п рим еры  свиде
тельствую т о том, что долж ност
ные лица, н ап равл яя  необоснован, 
ные м атериалы  ва вы селение гр а 
ж дан , грубо ущ ем ляю т их права.

В свою очередь п рокуратура, 
получив материалы , вы зы вает гра
ж дан , отры вая их от работы , тре
бует объяснений, п роводит допол
н ительнее проверки и т. д. Все 
это вы зы вает возм ущ ение и р аз
личные переж ивания ' не только 
взрослых, но и детей.

П оэтому руководителям  пред
приятий и учреж дений следует 
более серьезно подходить к во
просу направления м атери ал ов  з 
прокуратуру с ходатай ством  о вы
селении гр аж д ан  в адм инистра
тивном порядке, строго соблю дая 
при этом советское ж илищ ное за 
конодательство.

М. ФЕДОТОВ, 
прокурор гор. Первоуральска 
младший советник юстиции.

стали послушнее и производи
тельнее. С восьми выпусков ме
талла в сутки перешли на девять. 
Каждый третий рабочий цеха — 
рационализатор. Заправочную  
глину стали подавать к леткам на 
специальной подвесной дороге, 
автоматизировали работу возду
хонагревателей.

И вот подведены итоги второго 
года семилетки. Себестоимость 
тонны чугуна снижена до сорока 
рублей (в новых деньгах), про
ектная мощность печей перекры
та на 42 процента. А коэффи
циент использования полезного
объема печей достиг значения
0,557. Ныне за 2 часа 40 минут 
выпускается столько ж е металла, 
сколько пять лет назад — за 4 
часа. По съему чугуна Череповец
кий завод обогнал Магнитогорск 
и Кузнецк и занимает первое ме
сто в стране и в мире. Цеху при
суж дено звание коллектива ком
мунистического труда.

А впереди — новые планы. Д о 
менщики несут вахту в честь
XXII съезда КПСС. Они решили 
за счет увеличения давления под 
колошником и улучшения сырья 
дать ко дню открытия съезда 26 
тысяч тонн сверхпланового чугу
на. Доменщики потребовали, что
бы лучше работали агломератчи
ки и коксохимики.

 ̂ ^
Закончена плавка, закрыта лет

ка. Чугун в ковшах. Серебристые 
звездочки садятся на широкопо
лые шляпы горновых. Сегодня, 
как и вчера, печь выдала пятьде
сят тонн сверхпланового металла. 
В первом квартале этого года до
менщики добились нового рекор
да — каж дую  тонну чугуна они 
получили с еще меньшего объема 
печи.

В цехе опять появились нович
ки. Они внимательно присматри
ваются к труду горновых, газов
щиков, машинистов, перенимают 
их мастерство. Это молодые кад
ры на строящуюся череповецкую  
печь, монтаж  которой уж е начал
ся. Залож ено нижнее опорное 
бронированное кольцо корпуса ги
гантского агрегата. Эта доменная 
печь будет одной из самых круп
ных.

Став на трудовую вахту в 
честь XXII съ езда  КПСС, строи
тели решили ввести домну в эк
сплуатацию досрочно.

А. КРИВЕЛЬ.
г. Череповец.

БУДЕМ  ПРО ВО ДИТЬ
И В П Р Е Д Ь  ТАКИЕ РЕЙ ДЫ
Закончился рейд «За  коммуни

стический быт» в Первоураль
ском рудоуправлении. Материа
лы рейдовых бригад поступали в 
штаб, который был утвержден  
партийным бюро. Всего приняло 
участие в рейде 35 человек.

Все материалы обсуж дались на 
цеховых комитетах, рабочих и 
комсомольских собраниях, в пар
тийном бюро. Приняты меры по 
устранению этих недостатков.

Периодически такие рейды мы 
думаем проводить и впредь.

А. ЧУРАШОВ, 
секретарь комсомольской 

организации рудоуправления.

Н АМ  О ТВ Е Ч А Ю Т
«ЧТО ДА ЕТ ТАКАЯ УЧЕБА?»

гр АК называлась корреспонден- 
ция в №  62 газеты. Секретарь 

парторганизации швейной фабри
ки тов. Фрейдман сообщил: 
«Мною вместе с секретарем коми
тета ВЛКСМ Г. Капраловой про
ведены по бригадам в присутст
вии мастеров беседы с комсо
мольцами о более серьезном от
ношении к учебе.

На занятии кружка по изуче
нию истории партии присутство
вал директор фабрики, начальник 
отдела кадров и другие руково
дители. Занятие прошло более ка
чественно.

На партсобрании совместно с 
к о м с о м о л ь ц а м и  27 ап
реля заслушан доклад Г. Капра
ловой о работе комсомольской 
организации по учебе комсомоль
цев и работе над собой.

Дано указание пропагандисту 
тов. Котовой о регулярном посе
щении семинаров».

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
19 мая 1961 г. 3 стр.



Социализм говорит 
языком фактов

П ервая половина мая в этом 
году ознаменовалась двум я юби
лейными датам и, которые отмеча
лись более чем миллиардной се
мьей социалистических наций, ме
ж дународны м  коммунистическим 
движ ением . Речь идет о п раздн о
вании 40-летия создания К омму
нистической партии Румынии и 
Коммунистической партии Ч ехо
словакии. Эти даты  характеризу
ют не только путь, пройденный 
за  истекшие 40 лет Румынией и 
Чехословакией. Они с огромной 
силой свидетельствую т о великих 
преимущ ествах социализма перед 
капитализмом.

В зять , к примеру, Румынию . 
Э та в недалеком прошлом одна 
из сам ы х отсталых европейских 
стран, ввозивш ая из-за границы  
д а ж е  гвозди, стал а  ныне промыш 
ленно развиты м государством. Ее 
промыш ленное производство в̂  
пять раз превысило довоенный 
период. З а  годы народной власти 
экономическая к арта  Румынии и з 
менилась так, как  не менялась 
п р еж д е  з'а столетия: в республи
ке появились новые города и ра
бочие поселки. П остроено свыше 
150 новых промыш ленных пред
приятий, сотни фабрик и заводов 
переоборудованы. В прошлом го
ду Румынии выплавила чутуна за  
7 недель, а стали за два месяца 
столько же, сколько было произ
ведено ,в стране чугуна и стали за  
весь 1938 год.

И ндустриализация сы грала ре
шаю щ ую  роль в /переустройстве 
сельского хозяйства Румынии. 
Социалистический сектор обраба. 
ты вает сейчас почти 85 процентов, 
пахотной земли. Румы нская де
ревня получила свыше 50 тысяч 
тракторов, более 17 тысяч ком бай
нов. В ажнейш ий показатель  про
гресса социалистической Румынии 
— рост ее национального дохода 
в 2,6 р аза  по сравнению с  довоен
ным.

Три четверти национального д о 
хода направлено на удовлетворе
ние материальны х и культурны х 
потребностей народа. Румы ния 
вступила в период заверш ения со
циализма.

Что касается Чехословакии, то 
в этой стране социализм в основ
ном у ж е  построен. Чехословацкий 
народ осущ ествляет сейчас тре

тью пятилетку, важ н ейш ая за д а 
ча которой состоит в создании 
предпосылок для перехода стра
ны  к  коммунизму. Н а долю  Ч ехо
словакии. приходится сейчас свы
ш е двух процентов мирового про
мыш ленного производств,а, . тогда 
как численность населения страны 
составляет менее 0,5 процента 
численности населения земного 
ш ара. /В минувшем гощу Ч ехосло
вакия произвела 84,2 миллиона 
тонн угля, 24,4 м иллиарда кило
ватт-часов электроэнергии, почти 
семь миллионов тона стали. По 
производству стали на душ у на
селения она уж е обогнала Ф ран
цию и Англию, а к  1965 году пе
регонит и США. П о м атериаль
ному и культурному уровню на
селения Ч ехословакия заним ает 
одно из первых м ест в мире.

Замечательны е достиж ения и в 
других социалистических странах. 
Их успехи имеют великую  п ри тя 
гательную  силу для  всех народов. 
Бы ло время, говорил в этой свя
зи Н. С. Хрущев, когда нам, ком
мунистам, приходилось только те
оретически доказы вать преимущ е
ства социалистической системы 
хозяйства над, капиталистической. 
Но это время прош ло б езвозврат
но. Теперь социализм говорит сам 
за себя, говорит язы ком ф актов, 
и его молодой могучий голос слы 
шен во всех уголках земного ш а
ра, вдохновляя народы на борьбу 
за мир, независимость, прогресс.

Заговорщики  
ие унимаются

В то врем я  как  Советский Со
юз и другие социалистические го
сударства последовательно отста
иваю т дел о  мира и мирного сосу- 
щ  ест во в а,ни я , и мп ер и а л истич ес кие 
круги З а п а д а  п родолж аю т н ака
лять м еж дународную  обстанов
ку и упорно цепляю тся за  по
литику гонки вооруж ений, воен
ных приготовлений. Ярким свиде
тельством этого явилась закон 
чивш аяся 10 м ая в Осло сессия 
совета С евероатлантического бло
ка (Н А ТО ).

Ход этой сессии подтвердил, 
что заправилы  НАТО идут .кур
сом  подготовки новых военных 
а/вантюр. Стремясь зам аскировать 
истинное лицо НАТО, его руко
водители включили в принятое 
сессией заклю чительное коммю 
нике немало общих слов о  своем

ж елании «укрепить мир». О днако 
в т,о ж е время коммюнике под
черкивает «необходимость усиле
ния» военной мощи НАТО, то 
есть усиления приготовлений в 
Западной Европе к  военным аван
тюрам. И менно этим целям  слу
ж ит и заявление государственно
го секретаря СШ А Р аска о том, 
что американское правительство 
предоставляет НАТО подводные 
лодки, оснащ енные ядерными р а 
кетами типа «Поларис».

Сессия в О сло еще раз п оказа
ла такж е, что руководители 
НАТО не ж елаю т мирного разре
шения важ нейш их м еж дун арод
ных вопросов. Государственный 
секретарь СШ А Раск при одобре
нии других участников сессия вы
сказался против мирного догово
ра с Германией и создания сво
бодного и нейтрального западного 
Берлина. Вдохновленный этим, 
западногерманский министр ино
странных дел фон Брент-ано р аз
вязно п ри звал  НАТО к созданию  
«объединенного фронта Зап ада» .

Д еятельность империалистиче
ских сил против дела мира и сво
боды народов ярко проявилась и 
в связи с  собы тиями в Л аосе.

Воюющие стороны ,в этой стра
не прекратили огонь. Д л я  полно
го мирного урегулирования лаос
ского вопроса в Ж еневе созвано 
совещ ание представителей 14 
стран, которое долж но бы ло от
крыться 12 мая. Но этому поме
ш ала делегация США. Сперва 
она заяви л а , что не примет уча
стия в совещ ании до тех пор, по
ка  не получит подтверж дения то
го, что в Л аосе  действительно ус
тановлено перемирие. К огда же 
м еж дународная контрольная ко
миссия официально уведомила об 
установлении перемирия в Л аосе, 
делегация СШ А прибегла к но
вым маневрам — выступила про
тив участия в конференции пред
ставителей патриотических сил 
Л аоса.

Тактика проволочек, применяе
м ая США в Ж еневе, вы зы вает ре
шительное осуж дение мировой об
щественности. Ф ранцузская газе
та «Либе,расьо.н», например, спра
ведливо подчеркивает, что созд а
ние мирного независимого и ней
трального Л аоса  является неот
ложной необходимостью  и что 
американские происки лиш ь раз
облачаю т правящ ие круги США 
как  сторонников нового обостре
ния обстановки в Л аосе.

В. ХАРЬКОВ.

В  СОЕДИНЕННЫ Х Ш татах Америки проведен массовый 
«поход за  мир». Он начался на военно-воздушной базе 

Макгир, где в прошлом году воспламенился управляемый 
снаряд «Бомарк» с ядерной головкой. Поход завершился 
массовым митингом перед зданием ООН в Нью-Йорке. В ми
тинге приняло участие более 5.000 человек.

На снимке: у здания ООН.
Фото F Шишкина. Фотохроника ТАСС.

ПРОИСШ ЕСТВИЯ

Этого могло не случиться
30 апреля ж ители с. С лобода 

работник Коуровского известково
го завода Телмцин Н иколай Н и
колаевич и пенсионер Ржанник-ов 
Н иколай И ванович, выпив хмель
ного, на п равом  берегу реки Ч у
совой сели в ветхую плоскодон
ную лодку и поехали на левый 
берег за гармош кой. В лодку по
садили двух  .маленьких девочек-— 
дочерей Тедицина. Но последний 
вовремя спохватился и высадил 
Их иа берег. Выехав на середину, 
полноводной, с быстрым течени
ем реки, лодка перевернулась, и 
изрядно выпившие Телицин и 
Рж анников начали тонуть.

/В воскресный день накануне 1 
М ая  на берегу было много одно
сельчан, но .все были в нетрезвом 
состоянии. Тонувш их пы тался сп а
сти сын свящ енника, но м ать его 
уд ер ж ал а  от этого благородного

С концертами в подшефные совхозы
-j А  МАЯ концертная брига- 

да клуба Металлургов 
поехала /в совхозы Ачитского 
района. Программа концерта 
была составлена на сельскохо

зяйственную те
матику.

Мы начали вы
ступления в совхозе «Заря». 
Зрители тепло принимали на
ших участников. Здесь ж е мы 
вручили в подарок библиотеке 
совхоза 300 книг и плакаты. В 
Ачитском совхозе мы тож е по
дарили библиотеку в 300 книг 
и комплект плакатов.

«Концерт нам очень понра
вился, программа веселая и 
интересная», — так написали 
рабочие совхоза в книге отзы
вов.

Всего концертная бригада 
выступала в 5 населенных 
пунктах совхоза, приходилось 
в один вечер давать по два 
концерта.

Были в программе стихи и 
интермедии в исполнении 
И. Усанова, Ю. Коломийцева, 
Н. Ерязновой, Л. Ивановой, 
А. Никулина. Сатирические ку
плеты исполнял баянист Н. Ря-

посов, танцы: башкирский,
болгарский, мексиканский и 
другие.

Горячо принимали зрители 
солистку Лидию Кандаурову.

Б о л ь ш о й  успех
Неоднократно прерывали ап
лодисменты выступление Лари
сы Ивановой, которая в одно
актной комедии «Знаменатель
ная дата» исполняла роль 
птичницы — колхозницы.

12 мая мы принимали уча
стие в передаче по местному 
радио «Говорит Ачит».

Трактористы и механизато
ры горячо благодарили за вы
ступления.

Наша концертная бригада за 
внимание и заботу о нас бла
годарит секретаря Ачитского 
РК КПСС Ю. И. Кокорина, 
председателя рабочкома совхо
за «Ачитский» тов. Шубина и 
секретаря партбюро совхоза  
«Заря» М. Ф. Неволину.

Л. БЫСТРОВ, 
руководитель концертной 

бригады, член правления 
клуба Металлургов.
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ХОРОШИЕ ОТЗЫВЫ .
В воскресенье из своего под

шефного совхоза вернулись чле
ны агитбригады и концертной 
группы Старотрубного завода. 
Там они провели три дня. С боль
шим успехом прошли выступления 
во всех отделениях совхоза. В 
тетради отзывов появилось много 
теплых записей.

Вот что записали зоотехники 
Горбуновского отделения совхоза 
«Бакряжский»:

«От всего сердца желаем  
дальнейших успехов агитбригаде. 
От сегодняшнего концерта все 
мы в восторге. Хочется пожелать  
частых встреч в нашем совхозе».

Такие ж е отзывы дали и жите
ли сел Бакряж и Быково.

«Приезжайте к нам почаще», — 
наказывали шефам работники со
вхоза.

Коуровскому известковому t 
заводу С РО Ч Н О  требуются 
М А Ш И Н И СТЫ  ЭКС К А В А . 
ТОРО/В. К вартира предостав
ляется.

Филиал научно - исследова- 
тельской лаборатории при Перво, 
уральском монтажном управлении 
треста «Востокметаллургмонтаж» 
принимает заказы на выполнение 
следующих видов работ: опреде
ление механических свойств ста
ли, механические испытания свар
ных соединений, определение со- 
держания углерода в сталях, ва
куум испытания сварных швов, 
магнитографический метод конт
роля качества сварных швов. На 
все виды работ выдаются заклю
чения.

САМОГОНЩ ИЦА

Н а станции Северка по ул. 
Стрелочников, дом №  1, кв. 3, 
прож и вает  Алексеенко А настасия 
С тепановна, совместно с муж ем- 
пенсионером. Себя она считает до
мохозяйкой. М еж ду тем, он а тру
доспособна и не обременена семь
ей, и с 1945 года не заним ается 
общ ественно полезным трудом. 
Свою кипучую энергию Алексеенко 
направила на изготовление сам о
гона, который п родавала ж ителям  

-■ пос. С еверка, извлекая из этого 
нетрудовые доходы. Постоянными 
скупщ иками самогона были М я- 
соедова Анна М ихайловна, Репи
на Анна А фанасьевна и Ш аш му- 
рина Т аисья А фанасьевна.

Н а квартире у Алексеенко и зъ 
ят самогонный аппарат и спирт
ное, которое она не успела сбыть.

С амогонщ ица привлекается к 
уголовной ответственности и ско
ро будет держ ать  ответ перед н а
родным судом.

М. ФЕДОТОВ.

ш ага. Н а виду у всех, против ок 
на дом а свящ енника Телицин, 
отец четырех детей, утонул, а пен
сионер Рж анников, вы биваясь из 
сил, доплыл до лав  (переходного 
мостика), где был опасен дем оби
лизованны м воином — рабочим 
завода  «И скра» Н иколаем  А ндре
евичем Сысоевым.

Хочется отметить благородный 
■поступок Н иколая А ндреевича 
Сысоева.

Утонувш его Телицина искали 
водолазы  . спасатели  вечером 4 
и утром 5 мая, но на том  месте, 
где он утонул, не наш ли. Н е на
шли его я  вниз по течению.

Это долж но /предостеречь зав 
комы  Н овотрубного, С таротрубно- 
го заводов и завода «И скра» з 
том отношении, чтобы они на 
своих лодочно - прокатны х стан
циях установили такой порядок, 
чтобы лодки напрокат не вы да
вать лицам в нетрезво/м состоянии 
или имеющим при себе спиртные 
напитки, чтобы на лодочны х 
станциях были матросы - спасате
ли. З а  состоянием людей, поль
зую щ ихся лодками, станции дол
ж ны вести наблюдение, а сп аса
тели — быть готовыми в любую 
минуту оказать помощ ь людям, 
терпящ им -бедствие на воде.

Бы ваю т дни, когда погода бы
стро меняется, налетает ш кваль
ный /ветер, могущий перевернуть 
лодки. В этих случаях спасатели 
водно-лодочных станций долж ны  
на моторной лодке вы ехать, опо
вестить всех и  принять меры к 
спасению людей.

Только при хорош о п оставлен
ной спасательной служ бе, при 
правильном подборе хорош их к а д 
ров завкомами на спасательную  
служ бу, можно обеспечить безо
пасность людей на воде.

С. КАМЕНЕВ, 
начальник городской 

спасательной станции.

Редактор Н. А. КОРДЮ КОВ.

КЛУБ ИМ. ЛЕНИНА
С Е Г О Д Н Я  

Худюжествевный фильм 
«ОКНО В НЕБО»

Н ачало: 1, 5, 7, 9 час. веч,

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ
С Е Г О Д Н Я  

Х удож ественный фильм 
«СИЛЬНЕЙ УРАГАНА»

Н ач.: 11, 1, 4, 6, 8 и 10 ч. в.

ОРС Первоуральских предприя
тий П РО ДОЛЖ АЕТ ПРИЕМ НА 
РАБОТУ ПРО ДАВЦО В, ПОВА
РОВ, КИОСКЕРОВ, УБОРЩ ИЦ, 
ЛОТОШ НИЦ по продаж е пи
рож ков, хлеба, молока и моро
ж еного, Г РУ ЗЧ И К О В  и М ЕХА
Н И К О В  холодильных установок. 
О бращ аться в отдел кадров.

Д В О Р Е Ц  КУЛЬТУРЫ ДИНАСА
кинозал

С Е Г О Д Н Я  
Художественный фильм 

«ДО РО ГА Ж И ЗН И »
Н ачало: 1. 7, 9 час. веч.

ЛЕТНИЙ КИНОТЕАТР 
(запрудная часть)

С Е Г О Д Н Я  
Х удож ественны й фильм

«до б у д у щ е й  в е с н ы »

Н ачало: 5, 7 и 9 часов вечера.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМ У
РУДОУПРАВЛЕНИЮ
на постоянную работу 

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ: 
жестянщики, слесари по ремонту 
паровозов и вагонов, печники, 
плотники и столяры. О диноким 
предоставляется общ ежитие.

О бращ аться: пос. М агнитка, от. 
дел кадров.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Первоуральск, Свердловская область, улица 1-«
Береговая, 1. ТЕЛЕФОНЫ: редактор—0‘64, ответственный Секретарь—2-53, 

акономический отдел—2-17, отдел писем—1-06.

НС-—15132 З а к а з  3232.

Тилогр. Облполиграфиздата. г. Первоуральск, ул, Ленина, 75,




